

verkehrsingenieure

Marktgemeinde Rankweil

Gestaltungskonzept Ringstraße

Im Auftrag der Marktgemeinde Rankweil // 09/2011 bis 01/2014

Im Rahmen eines knapp zweijährigen Planungsprozesses erstellte unser Büro in Feldkirch in Zusammenarbeit mit der Marktgemeinde Rankweil, der Abteilung Straßenbau des Amts der Vorarlberger Landesregierung sowie einer Arbeitsgruppe, bestehend aus diversen InteressenvertreterInnen AnrainerInnen, ein Betriebs- und Gestaltungskonzept für einen rund 650m langen Abschnitt der Landesstrasse L50 Ringstraße, die als Ortsdurchfahrt durch das Zentrum von Rankweil führt. Das Konzept basiert im Wesentlichen auf dem Generalverkehrsplan Rankweil aus dem Jahr 2007, in dem bereits die Neugestaltung des Zentrums im Sinne des "Berner Modells" zur Förderung der Koexistenz aller VerkehrsteilnehmerInnen forciert wurde.

Ziel des Konzepts ist die Revitalisierung der Ringstraße als Geschäftsstraße, welche derzeit von rund 16.000 Kfz/Tag frequentiert wird. Durch die Einrichtung von zwei Kreisverkehren und die Etablierung eines multifunktionalen Mittelstreifens, der einerseits den FussgängerInnen das flächige Queren erlaubt und anderseits dem Fahrzeugverkehr als Abbiegestreifen zur Verfügung steht, soll der Fließverkehr entschleunigt und verstetigt werden sowie den FussgängerInnen attraktive Bedingungen Queren im gesamten Straßenraum geboten werden. Der Beschluss für die Neugestaltung wurde im Juli 2014 von der Gemeindevertretung einstimmig gefasst. Die Umsetzung soll gemeinsam mit dem Land Vorarlberg angegangen werden.

